

LES 6 ÉTAPES VERS LA CONFIRMATION

des pistes de mise en oeuvre

Le document "Orientation relative à la confirmation dans le diocèse de Soissons, Laon et St Quentin" dit

"Le cheminement en paroisse sera balisé en paroisse par des célébrations comme l'est le catéchuménat".

la note de bas page précise

Voici les principales étapes pour construire le chemin vers la confirmation : 1. Promouvoir le sacrement de confirmation auprès des publics qui l'ignorent : présentation de la confirmation et témoignages. 2. Lancer la préparation à la confirmation par une belle journée, avec bénédiction des candidats. 3. Vivre le Carême et le Triduum pascal. 4. Organiser la retraite de préparation. 5. Célébrer le grand jour de la confirmation. 6. Ouvrir le temps de la mystagogie et de l'engagement.

Samedi 2023, lors de la journée de promulgation de ces orientations, une introduction de Monseigneur de Dinechin et des groupes de travail avec les participants ont été l'occasion de propositions concrètes pour mettre en œuvre ces étapes.

en bleu les propositions issues du topo introductif de Monseigneur de Dinechin

1. Promouvoir le sacrement de confirmation auprès des publics qui l'ignorent : présentation de la confirmation et témoignages

Juin- novembre

Inventer une promotion du sacrement : inviter le jeune à recevoir le sacrement de confirmation et lui proposer d'ouvrir un chemin de préparation

Sur un temps fort qui permet de présenter le sacrement de confirmation

Eviter rdv à 18H tel jour tel soir

En fait une rencontre existentielle, spirituelle pour parler de la grâce

Pas une démarche administrative ou bureaucratique

Proposition d'1H: 5 ingrédients:

1- Faire appel à 2 ou 3 confirmés des années précédentes, témoignages bien préparés à partir d'une relecture de la préparation et la célébration

- 2- Faire une présentation du sacrement et en dire quelque chose avec des mots simples et ajustés qui raisonnent dans le cœur d'un ado
- 3- Décrire à quoi peut ressembler l'année de préparation :
- 4- Pouvoir anticiper toutes les questions et répondre : dates ? inviter quelqu'un ? avoir un parrain marraine ? obligé d'aller au bout de la préparation ?
- 5- Vivre un temps de prière et renvoyer chacun à sa relation avec le Seigneur

Promotion de la confirmation mérite d'être fait au mois de mai

Lors d'une séance de caté de 4^e année, des jeunes qui sont en chemin vers la confirmation sont venus témoigner comme des ambassadeurs

Il faut garder un lien entre les animateurs de caté et l'aumônerie, il faut de la communication ; il faut que les jeunes ressentent que c'est une continuité

Beaucoup de communication sur la Confirmation dès le caté : « on ne peut pas se marier dans la plupart des pays étrangers si on n'est pas confirmé ; on ne peut pas donner la communion à une personne âgée »

Les 4eme année regroupée avec la 5eme année

Suppression de la profession de foi, accueil favorable des parents pour simplifier

Dire que la profession de foi n'est pas la fin du temps de vie chrétienne et en parler dès la 3^{ème} année de caté

Mise en place d'une aumônerie après la profession de foi puis cela amène à la 1ere année d'aumônerie

Promouvoir la confirmation dès la préparation au baptême

Il faut redonner du sens pour évangéliser, les familles connaissent plutôt la profession de foi que la confirmation

Retraite à Montmartre en janvier pour donner une impulsion au parcours

2. Lancer la préparation à la confirmation par une belle journée, avec bénédiction des candidats

Jour du Christ Roi

objectif : se lancer la préparation

Demi-journée, soirée, randonné,

Être assez créatif et inventif : vivre quelque chose qui va souder ce qui vont démarrer le parcours

Se mettre à plusieurs paroisses pour donner un peu plus d'ampleur

Vivre un grand jeu, un enseignement, témoignages d'aînés,

Présenter l'année

Vivre un moment de convivialité

Prière de Bénédiction de ceux qui vont se mettre en route – valoriser qu'on peut se mettre en route sans que ce soit un engagement définitif- renvoyer à la capacité à s'autodéterminer sur l'intérêt du parcours

Les jeunes apportent un objet qui va les aider à grandir dans leur foi et ils disent pourquoi. Les objets sont bénis à la fin de la messe et ils sont envoyés en préparation

Le verre de l'amitié proposé à la fin de chaque messe des familles

Étape de bénédiction des candidats proposée le 1^{er} dimanche de l'Avent au moment de l'entrée dans l'année liturgique.

Utilisation d'un cep de vigne : chaque jeune devait ajouter leur prénom sur un grain de raisin

Présentation à la communauté paroissiale donne une impulsion

Les jeunes qui ont fait leur confirmation peuvent s'engager dans l'accompagnement des plus jeunes

La remise de la lumière permet d'avoir un impact

3. Vivre le Carême et le Triduum pascal.

Valoriser le cœur de l'expérience chrétienne : carême et Pâques

Proposer un triduum pascal signifiant-

Mercredi des cendres : ça parle ! ça fait écho auprès des jeunes ; ils sont réceptifs au symbole avec l'angoisse écologique. Ça réveille à la réceptivité à la finitude ; un jour notre vie s'arrêtera ; C'est signifiant pour un chrétien

Vivre les 3 P : Prière, Partage, Pénitence : ça raisonne dans le cœur des ados

- Prendre le temps de créer son coin de prière-
- Partage ; tous sensibles à la justice et l'injustice entre riches et pauvres : le partage avec les pauvres résonne énormément
- Pénitence : un repas bol de riz fait sens

Triduum: trouver le moyen que nos jeunes puissent vivre un des offices du triduum

un challenge où on doit lire l'évangile de Marc pendant le carême, messages sur whatsapp pour partager sur notre lecture, on se retrouve à la fin du carême pour une soirée « riz pain pomme », témoignage au cours de cette soirée

Messe des Rameaux préparée et animée par les confirmands

Les jeunes (5° et 4°) portent le projet des 24h pour le Seigneur, c'est eux qui apportent leurs idées, ils ont envie d'être acteurs

Challenge : 1 action sur l'année sur 3 thèmes (liturgie, prière et environnement) exemple : projet d'aller visiter des personnes âgées dans un centre de vie

application des cendres sur les fronts des confirmands lors d'une rencontre pour les confirmands par l'abbé Séraphin ; sens du carême rappelé

Idée qu'un confirmand plus âgé puisse soutenir un plus jeune dans la prière, comme un binôme ; binôme de carême au sein du groupe de confirmands : tous les jours ils s'envoient un message pour savoir où ils en sont

C'est la journée de l'effusion de l'Esprit à Liesse qui lui a permis de rencontrer l'Esprit Saint ; une expérience ce jour-là qui a fait « signe »

Avant la messe des cendres : temps fort proposés avec les confirmands pour brûler des rameaux et faire des cendres, puis explication du sens pendant le refroidissement

Proposer d'aller ramasser le bois pour la veillée pascale

Les confirmands transmettent le feu pascal le soir de la veillée pascale

Réserver un temps pour les confirmands dans les 24h pour le Seigneur

Temps avec tous les confirmands de la zone pastorale pendant le Carême

Proposer de vivre le triduum à Montmartre ou dans des centres spirituels

Proposer un partage d'Evangile pendant la messe

Sortie paroissiale pendant le Carême avec des adultes et des jeunes et des personnes éloignées de l'Eglise. Ce sont les jeunes qui ont invité les personnes plus éloignées de l'Eglise

Vivre une marche en paroisse pendant le Carême

4. Organiser la retraite de préparation

un exemple vécu : greffe de la retraite avec visite à l'évêque : venir à Soissons , visite de la cathédrale, rencontre avec l'évêque.

Le temps de retraite est un temps fondateur

La profession de foi est une étape dans le parcours confirmation

Aller dans un monastère- témoignage d'une sœur ou d'un frère, ça marque les jeunes de rencontrer des personnes engagées avec le Seigneur

Aller à pied vers le sanctuaire de la zone pastorale (ex : Notre Dame de la Salette)

Participer à un temps fort diocésain

Occasion de vivre le sacrement de réconciliation

Présence des parents à la rencontre avec l'évêque

Participation des parents à un moment de la retraite, messe de fin de retraite ou autre temps choisi à partager avec eux

Veiller à l'implication des parrains et marraines

Inviter les parents à vivre un temps de prière

Rassemblement des parents et inviter à échanger sur le sens de la confirmation et si c'est le cas sur leur propre expérience de confirmation

Compte rendu de la journée de promulgation de l'orientation relative à la Confirmation le 11/11/2023

A la fin de la retraite, prévoir un temps d'échange entre parents

Vivre la retraite avec d'autres groupes pour être dans un groupe plus important

Proposer de vivre l'École de Prière

Vivre la retraite avec la paroisse et les familles

Associer aussi l'équipe liturgique pour la retraite sur les questions de préparation de la messe

Dire aux familles qu'elles ont aussi la possibilité de vivre le sacrement de réconciliation

5. Célébrer le grand jour de la confirmation

3 acteurs ce jour là:

- Le jeune confirmand : permettre aux jeunes d'être disponible à la grâce du sacrement
- L'assemblée : image du paralysée qui vient vers Jésus et le paralysé est transporté par 4 personnes voyant LEUR foi, c'est la foi des 4 porteurs qui a permis d'opérer ; c'est la foi de l'assemblée qui opère
- Le ministre ordonné qui accomplit une action sacramentelle selon que Jésus a dit « faites cela en mémoire de moi »

Proposer que chaque jeune choisisse un verset de la Bible qui l'accompagne. Il peut le dire à haute voix

Les confirmands peuvent venir à la messe la veille ou la semaine d'avant pour se présenter. La communauté peut venir prier pour les jeunes en posant la main sur l'épaule.

Vivre la confirmation par secteur paroissial

Vivre une prière des frères pour les confirmands dans les jours précédents la Confirmation

Proposer des répétitions de chant

Impliquer les parents et les jeunes dans le choix des chants

Bien inclure les parents bien, pas seulement une fois avant la messe

C'est une chance pour les familles de les inclure

Prévenir l'assemblée de la célébration particulière et de la place des jeunes

Motiver et informer les musiciens pour une célébration joyeuse

Remise de la Bible : différent de la première communion où on remet seulement le Nouveau Testament

Remettre un chapelet

Comment faire pour que ce soit un grand jour ?

La venue de l'évêque est importante

Compte rendu de la journée de promulgation de l'orientation relative à la Confirmation le 11/11/2023

Mise en valeur des jeunes en les appelant un par un

Remise de la lumière

Les parents participent à la préparation de la messe

Donner une place pendant la célébration en leur permettant de faire des lectures

Embellissement de l'Église par les jeunes, les parents

Importance de choisir des beaux chants entraînants

Homélie de l'évêque à partir des lettres

6. Ouvrir le temps de la mystagogie et de l'engagement.

L'après est déjà mis en perspective pour permettre aux jeunes de vivre la grâce reçue alors qu'il y a beaucoup de combat – la grâce reçue génère du combat spirituel

Ne pas rester au stade du groupe de parole, le jeune a besoin de se mettre en posture d'aventure collective à proposer en Eglise

Leur dire qu'ils sont envoyés vers leur famille et vers leurs amis. Trouver des signes visibles pour les envoyer : ils peuvent proposer de prier en famille

Redécouvrir le sens « envoyé »

Vivre une étape de retrouvailles

Faire témoigner les jeunes et les familles dans ce qu'ils ont vécu dans cette aventure de la Confirmation – cela les mets aussi en responsabilité

Monter des aumôneries

Permettre aux jeunes de s'investir avec leur talent : musique, fleurissement...

Les jeunes témoignent dans les groupes caté

Impliquer les familles à des temps mystagogiques et dans cette possibilité d'engagement

Dans les paroisses, passer de on fait pour les jeunes à on fait avec eux et à partir d'eux

Création d'un groupe WhatsApp pour rester en lien

Trouver des moyens pour se soutenir dans les suites de la Confirmation

Passer de l'expérience paroissiale à l'expérience diocésaine, d'Eglise universelle : aller à Lourdes , vivre les camps vélo, les séjours à Taizé , Liesse We Can

Chanter ou visites dans une maison de retraite

Proposer de vivre un service dans une association caritative